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ACTA DE LA DÉCIMO TERCERA REUNIÓN ORDINARIA 

De conformidad con la convocatoria emitida por la presidencia de la 
Comisión Especial del Café, se llevó a cabo el jueves 18 de septiembre en el  
salón  “B” del Edificio G, zona de los cristales y presidida por el Diputado 
Héctor Narcia Álvarez con la siguiente orden del día: 

Orden del Día 
 
1.- Registro de asistencia y declaración de quórum. 

2.- Lectura, discusión y aprobación del orden del día.  

3.- Lectura, modificación y/o aprobación del acta de la decimosegunda 
reunión ordinaria de la Comisión Especial del Café. 

4.- Información sobre la aplicación del presupuesto asignado al cultivo del 
café para el ejercicio 2014. 

5.- Análisis, discusión y propuesta al paquete económico de 2015 respecto al 
cultivo del café. 

6.- Asuntos generales. 

7.- Clausura. 

Estando presentes los diputados: Héctor Narcia Álvarez (presidente), Mariana 
Dunyaska García Rojas (secretaria), Aída Fabiola Valencia Ramírez 
(secretaria), Héctor Hugo Roblero Gordillo (secretario),  Verónica Carreón 
Cervantes (integrante), Víctor Rafael González Manríquez (integrante), Mario 
Rafael Méndez Martínez (integrante), Emilse Miranda Munive (integrante), 
María Rebeca Terán Guevara (integrante). 

Una vez agotado el tiempo y de conformidad con el artículo 167 inciso 3 del  
Reglamento de la Cámara de Diputados, se procedió a dar continuidad a la 
decimotercera reunión ordinaria de la Comisión Especial del Café, en donde 
se trató la aplicación del presupuesto asignado al cultivo del café para el 
ejercicio 2014------------------------------------------------------------------------------------ 
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El Diputado Héctor Narcia Álvarez: Agradece a todos por su presencia, y les 
dio la bienvenida a todos los invitados especiales, al Ingeniero Belisario 
Domínguez, bienvenido. Fernando Celis, del Sistema Producto Nacional del 
Café, bienvenido. Pedro Roque, coordinador de Operaciones de Amecafé, 
bienvenido. Profesor Cruz José Arguello, coordinador ejecutivo de Amecafé y 
representante no gubernamental de la CNSPC. Licenciado Jorge Cisneros 
Salas, director general de la Asociación Nacional de la Industria del Café. 
Bienvenidos. Compañeros diputados, todos bienvenidos e invitados que 
asistieron a la decimotercera reunión. 

El diputado presidente se refirió a la situación actual que vive el cultivo del 
café  es preocupante. El año pasado hemos hecho algunos logros en 
coordinación, desde luego, y con el apoyo de todos los compañeros 
diputados y de las diferentes instituciones donde pudimos haber logrado un 
presupuesto del 100 por ciento; incremento importante respecto al paquete 
económico que el gobierno federal nos envió. 

Argumentó que el cafeto ha tenido una serie, como cualquier producto, 
como cualquier cultivo, no son ajenos, el café también lo ha padecido. Sin 
embargo, con las políticas que nosotros y organizaciones, productores y por 
qué no, también ejecutivos de diferentes estados, apoyaron para que estos 
recursos fueran dirigidos y que de alguna manera pudiera apoyarse en cuáles 
eran las debilidades y cómo podríamos ser nosotros más competitivos en la 
producción del café. 

Así mismo el café juega un papel importantísimo en la generación de divisas, 
en la generación de empleo. Es muy importante y sobre todo es un producto 
que también tiene valores artesanales, genera una importante economía, 
pero sobre todo es un producto ambientalista.  

En otra idea expuso el diputado presidente que el gobierno federal envió 
para Procafé 730 millones de pesos y es el tema también que se va a discutir. 
De los 730 millones de pesos de una manera muy notable podemos ver un 
incremento nada más de 30 millones de pesos.  
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Por lo que hizo un llamado a los diputados federales que integran la comisión 
especial del café para que en conjunto se sume un presupuesto mayor. El 
problema no es menor y se tiene que lograr y que todos hagan esfuerzo, 
desde sus estados, coordinaciones con las organizaciones, con las 
instituciones, con la finalidad de que apoyen para la  construcción de un 
presupuesto importante y poder atender el reclamo y lo que aqueja a 
diversas organizaciones y productores en los estados donde este producto 
juega un papel muy importante. 

Son alrededor de 16 estados que somos productores de este producto tan 
importante, pero que sobre todo está en una población donde hay diferentes 
etnias en todos estos estados. Yo creo que eso es la importancia que le 
debemos de dar nosotros y por eso el apoyo de todos ustedes. 

Logramos nosotros ese presupuesto y desde luego este presupuesto fue 
dirigido a Hacienda y Hacienda hace llegar a la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Pesca y Alimentación, y a la vez el que también opera este 
programa es el ingeniero Belisario Domínguez, que ha estado muy 
constantemente con nosotros, casi puedo presumir que en todas las 
reuniones para estar dando la información y desarrollo de todo este 
presupuesto desde el inicio que ya casi culminamos en el mes de diciembre. 

Sin embargo todavía falta mucho por hacer, aunque no descarto que se ha 
avanzado, ha habido también impactos positivos, pero sin embargo la tarea 
sigue y creo yo que en esta reunión que tenemos el día de hoy, tenemos que 
hacer una planeación estratégica para ver el presupuesto que podemos 
defender para el siguiente año. 

El gobierno federal nos manda para Procafé 730 millones de pesos y es el 
tema también que vamos a discutir. De los 730 millones de pesos de una 
manera muy notable podemos ver un incremento nada más de 30 millones 
de pesos.  

Así es que mis amigos diputados, ustedes bien saben que se requiere de un 
presupuesto mayor. El problema no es menor y yo creo que tenemos que ver 
de qué manera podemos lograr y que cada uno de ustedes desde donde 
estén, desde sus estados, tu coordinación con las organizaciones, con las 
instituciones, que nos apoyen para que podamos construir un presupuesto  
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importante y poder atender el reclamo y lo que aqueja a diversas 
organizaciones y productores en los estados donde este producto juega un 
papel muy importante. 

También un tema que nos interesa mucho, tenemos que tener este 
presupuesto a más tardar el día 15 de noviembre –debe de quedar este 
presupuesto-, así que el día de hoy tenemos esta reunión y por eso vamos a 
tratar ese tema. No nos queda mucho tiempo, si vemos a la mejor es un mes 
y medio nada más para que podamos nosotros defender y definir un 
presupuesto que sea importante y que pueda atender la problemática que 
tenemos en este sector. 

También podemos presumir desde luego, y que todos ustedes saben, los 
precios del cafeto, de la producción del café, anda a un precio en la bolsa 
muy importante histórico. También hay algunas políticas como las coberturas 
de precios, que eso lo dará a conocer el ingeniero Belisario más adelante, y 
por qué no decirlo, también es histórico ese apoyo, esta política que se está 
diseñando y que estoy seguro que lo vamos a defender para el siguiente año. 

El Diputado Héctor Hugo Roblero Gordillo apoyo como secretario en esta 
décimotercera reunión ordinaria de la comisión especial del café, y le cedió la 
palabra a algún diputado que quisiera hacer uso de la palabra.  

El diputado presidente Héctor Narcia, hizo referencia del logro que se 
obtuvo con el incremento al presupuesto del café, e informo que el ingeniero 
Belisario Domínguez, iba a dar a conocer cuáles son las inversiones que se 
han dado en este 2014, y mientras llegaba fueran elaborando las preguntas, 
las dudas, para que en su momento dado podamos hacer estos 
planteamientos y así aprovechar el tiempo. Y cedió la palabra a algún 
diputado que quisiera realizar algún cuestionamiento-------------------------------- 

La diputada Aída Fabiola Valencia Ramírez, solicitó la palabra y durante su 
intervención, argumentó que este esfuerzo de todos los grupos 
parlamentarios, han tenido coincidencias en estos temas, entre todos los 
grupos parlamentarios, en el Presupuesto de Egresos de la Federación.  
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Argumentó la importancia de saber cuáles son las metas y prioridades en 
2014 para Sagarpa, el tema de la distribución de los recursos es  la primera 
etapa, como lo planteó el presidente, habrá prioridades en algunas regiones 
y sería bueno saber cuáles son las regiones prioritarias para Sagarpa y saber 
también cuál es el avance del programa de Combate a la Roya que ha venido 
trabajando, tanto en el estado de Chiapas como en el estado de Puebla. 

El Diputado Mario Rafael Méndez Martínez, sugirió la necesidad de cuidar el 
asunto del coyotaje, debido a que los verdaderos productores a veces son los 
que menos se benefician de este presupuesto. Es necesario seguir platicando 
con Sagarpa y darle seguimiento, para que estos recursos aterricen donde 
deben estar--------------------------------------La Diputada María Rebeca Terán 
Guevara, argumentó la importancia de incrementar el presupuesto del 
cafeto, debido a que siguen productores desprotegidos, por ello su apoyo a 
las instituciones para concientizar sobre este tema, y que la ayuda llegue 
realmente. Así mismo que se capacite a todos aquellos que viven de este 
sector. Por ello la necesidad de que la situación cambie realmente en 
beneficio.  

El diputado presidente Héctor Narcia Álvarez, agradeció la intervención de 
todas y todos los diputados que hicieron uso de la palabra, y comentó que 
todas sus sugerencias serían tomadas en cuenta debido a que son situaciones 
importantes que se deben de tratar con la importancia debido a que afectan 
a los cafeticultores y le cedió la palabra a los invitados especiales----------------- 

Los invitados especiales en conjunto, llegaron a la conclusión de que existe la 
necesidad de incrementar el presupuesto para el cultivo del café, debido a 
que van surgiendo necesidades y los productores necesitan de su apoyo con 
la finalidad de incrementar la productividad y comercialización. 

Así mismo, el cafeto es un importante generador de divisas y de ahí que se 
desprendan una gran cantidad de empleos en beneficio de gente que se 
dedica al cultivo del café. 

Es necesario incrementar la productividad y para ello se necesita que se 
sumen esfuerzos, que se diseñen las políticas públicas adecuadas que  

5 
 



COMISIÓN ESPECIAL DEL CAFÉ 
 

 

 

posicionen al café de México en los lugares que antes ocupaba a nivel 
mundial. 

México tiene el potencial para llegar a ser un gran productor y ocupar los 
primeros lugares mundiales, y para ello es necesario tener una campaña de 
difusión que permita tener mayor de consumo de este aromático que es tan 
importante  

El diputado Héctor Hugo Roblero Gordillo, procedió a pasar al cuarto punto 
del orden del día, de asuntos generales y le cedió la palabra a la diputada 
Mariana Dunyaska García Rojas 

La diputada Mariana Dunyaska García Rojas, recalcó la importancia de la 
cafeticultura en México, y es necesario que se tomen cartas en el asunto.  

El diputado Héctor Narcia, agradeció su participación y le sugirió que se 
llevará la presentación que tenía prevista para esta reunión en otra ocasión 
debido al tiempo y porque ya estaba iniciando la sesión. 

Por último, el diputado presidente Héctor Narcia Álvarez agradeció la 
asistencia de los presentes y dio por clausurada la novena reunión ordinaria 
de la Comisión Especial del Café, siendo las 11:45 horas del día. 

--o0o-- 
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